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顾客现金落旅馆 老板主动归还

■本报记者 杨 旭
“能不能帮我表扬一下这名拾

金不昧的旅馆老板？”6月14日下
午，周口市民吕振华通过本报新
闻热线对记者说。

6月13日，吕振华来漯河办
事，当晚入住沙北街道白庙社区
一家旅馆。睡觉前，他将随身携
带的行李放进床头柜。第二天，
吕振华离开旅馆时，将一个小包
忘在了床头柜里。

旅馆老板刘炎磊在收拾房间
时发现了这个小包，打开一看，
里面有3000元现金和几张名片。
所幸吕振华在入住旅馆时留下了
联系方式。刘炎磊通过登记簿上
的电话号码联系上了他。

接到电话后，吕振华返回旅
馆拿回了自己的包。

6月15日，记者联系上了刘
炎磊。“做生意讲诚信是应该
的。”刘炎磊说。

端午假期，沙澧河风景区成了市民游玩的好去处。记者发现，个别
市民对景区“禁止游泳”的提示牌视而不见，在
河里游泳。

本报记者 范子恒 摄

候仲伟：把阳光带给更多人街头小游园街头小游园 市民后花园市民后花园

直面金融乱象 考问如何整改

龙祥家园小区，垃圾未清理。

■本报记者 张玲玲
今年41岁的候仲伟是漯河沙

澧社会工作服务中心秘书长。爱
心送考、爱心助学、看望贫困儿
童和孤寡老人、义务宣传惠民政
策……自2014年起，候仲伟怀揣
爱心，踏上公益之路。6 月 15
日，记者采访了候仲伟，听他讲
述自己的公益故事。

候仲伟与公益结缘是在2014
年。当时，他被一名在云南支教
的老师发表的文章深深打动。“文
章中说那里的孩子生活很苦。我
也是在贫穷家庭长大的，对孩子
们的处境感同身受。和家人商量
后，我购买了1000多元的图书捐
赠给了那里的孩子们。”候仲伟
说，能为那里的孩子出一份力，
他很高兴。从此，他开始关注贫
困儿童，为他们捐款捐物，奉献
爱心。

2014年，候仲伟自费购买慰
问品，看望贫困儿童和孤寡老
人，资助儿童上学；2015年，开
始宣传孝道文化；2016年，联合
爱心团队，免费为社区孩子、农
村留守儿童送杂志四万册；2017
年，参加水滴志愿活动，帮助
192人，坚持日行一善，在力所
能及的范围内帮助他人；2018
年，牵头组建沙澧社会工作服务
中心，通过发放宣传页、现场讲
解等形式，义务向大家宣传惠民
政策。

回望公益之路，候仲伟直言
收获最大的是自己。“每参加一次
公益活动，就是对自己心灵的一
次洗礼。特别是到贫困儿童家
中，看到他们生活有保障，心里
感觉特别欣慰。”候仲伟说，他会
用心做好公益事业，把阳光带给
更多的人。

■本报记者 于文博 张玲玲
6月12日晚上7点多，家住市区淞江

路文萃满庭芳小区的李红吃过晚饭后，
和往常一样，带着7岁的女儿朵朵到小区
门口的街头游园散步。

对李红和邻居们来说，这个街头游
园就像他们小区的后花园。“过去，我们
想出去锻炼身体只能去河堤，途中要经
过好几个红绿灯，步行来回得四五十分
钟，年轻人都觉得累，更别提老人和孩
子了。”李红说。

让李红没想到的是，2016年，小区
门口的小树林开始改造。李红说，改造
后，小树林变成了小游园。“这个游园就
是小区居民的后花园，大家没事儿就来
散步、跳舞。”李红说。

近几年，按照300米至500米服务
半径标准打造市民十分钟健身圈，我市
建成了淞江路、辽河路、湘江路等近
100个便民功能完善、景观协调的街头
游园。

远看是一面雅致的中国山水画，近
看还有错落的假山和别致的绿植，白色
石子铺成的小径在水雾和灯光中若隐若
现，让人仿佛进入了静谧的幽林……在
嵩山路北段，一处街头游园的立体生态
墙吸引着行人驻足观赏。

市城市管理局园林养护中心相关负

责人介绍，这些景观看似简单，实则蕴
含着精心的设计：用植物、灯光搭建起
主题景墙，以叠水瀑布、日本红枫等辅

助配景，并搭配雾森系统、灯光系统，
调整空气湿度，净化美化环境。

“立体生态墙是通过对城市公共空间
的微更新、微改造，为市民提供可欣
赏、可休息、可游玩的街头景观节点，
是近些年城市绿化美化的一种新形式。”
该负责人说。

在市住建局门前的游园里，小桥、
流水、凉亭及各类绿植，共同描绘出一

幅美丽的画卷。
据了解，市住建局拆墙透绿后，实

现了院内绿色空间向社会开放、与市民
共享。

田爱芳是市城市管理局园林养护中
心副主任。从1993年至今，她已经在园
林部门工作了28年，也见证了我市城市
绿化的发展。

田爱芳告诉记者，1996年，我市绿
化工作从原来单一注重改善城市环境调
整为大力改善生态环境。1999年，我市
开始创建国家园林城市，游园建设水平
也得到了进一步提升。

“总体上既要有生态效益，又要体现
城市风貌，符合人们的审美要求。”田爱
芳说，虽然当时的游园建设在质量上比
以前有所提升，但仍然存在花木搭配立
体感不强、设计单一等不足，功能性也
有待加强。

随着经济的发展，我市更加重视生
态环境建设，游园建设的质量也随之提
升，规划、设计、实施都更注重审美性
和功能性。田爱芳大学时学的是园林设
计专业，曾参与不少游园的设计。在她
的记忆中，有许多和设计师一起修改设
计图的画面，“无数遍讨论、争吵、协
商，才能确定一幅设计图，每次都想要
做到最好。”田爱芳说。

2002年，我市被授予“国家园林城
市”称号，2010年被授予“国家森林城
市”称号。我市的绿化水平逐年提升，
游园建设也更加科学，更符合老百姓的
需求。看着漯河越来越好，作为园林
人，田爱芳特别开心。

市民在中银广场游玩。 本报记者 杨 光 摄

■本报记者 姚晓晓
金融机构乱收费、以高回报为由将

存款变保险、如何监管金融机构向企业
乱收费……6月11日，“铁面问责 直面
整改”活动现场，漯河银保监分局、市
市场监督管理局、市金融工作局三家单
位相关负责人上线“应考”。

金融机构乱收费
监管部门如何整治

今年3月29日，漯河网络电视台微
信公众号公布，辖内银行业2020年在监
管部门组织的自查自纠活动中主动向企
业退还相关费用4447.48万元。从这些退
款数据可见，目前银行业乱收费现象很
严重，监管部门在金融乱象整治方面做
了哪些工作？

漯河银保监分局纪委书记谢松松
表示，去年4400多万元退费，是在疫
情背景下银行业积极响应国家号召自
行进行的主动退费。虽然近年来监管
部门对银行收费进行了大力整治，收
费乱象得到基本遏制，但部分银行受
利益驱使收费乱象仍时有发生。为
此，他们将从三方面进行治理：一是
着力引导督促银行业贯彻落实新发展
理念，确立服务实体经济和金融为民
宗旨，改革绩效考评制度，调整不合
理指标，从根源上消除乱收费诱因；
二是加强监管检查，提升发现问题能
力，同时鼓励消费者举报；三是为避
免“管住了费用浮了利息”怪象，加
强全方位监管监测，引导综合融资成
本保持平稳。

对于有银行在去年对企业减费让利
自查自纠行动中，主动向企业退还25万
元抵押物保险费和5万元综合养老保障费
的问题，谢松松表示，抵押物保险费和
综合养老保障费均属银行实行市场调节
价收费项目，是否必须购买抵押物保
险，各行做法不同，保险费承担目前无
明确监管规则。建议消费者“货比三
家”，选择综合成本最低的银行融资。银
行收取的这笔费用，经查属于不规范收
费，已退还企业。

以回报高为由
将存款变保险

市民王先生反映，他在漯河邮储银
行办理业务时，网点工作人员以高回报
为由，将某保险产品称作理财产品向其

推荐，共向其销售了5万元的保险产品。
王先生称在购买时自己并不清楚那是保
险产品，也不明白保险责任和保险内
容。目前，他要求退保。

谢松松说，“存款变保险”方面的
投诉，自2020年初至今，他们共收到
16件，王先生的投诉是其中之一。经
督促银行自查发现，销售过程存在误
导行为，银行已为王先生全额退保并
进行内部问责。另外，对误导销售乱
象主要通过三种方式纠治：一是高度
重视消费者投诉，发现一起严肃查处
一起；二是健全银行代理保险制度，
从根本上堵塞漏洞；三是持续加强消
费者金融知识教育。下一步，漯河银
保监分局还将充分发挥银保监职能合
并后新优势，着力加强银行端和保险
端贯通的现场检查。

监管部门监管不力

去年，在银行业自查自纠活动中，
我市多家银行主动向企业退还相关费用
高达4000多万元。如果没有这次自查自
纠的行动，作为监管和执法部门，是否
开展监督检查？是否主动查纠过金融机
构乱收费问题？

市市场监督管理局三级调研员刘心
宽表示，这次我市商业银行收费自查自
纠中发现了这么多问题，说明他们对商
业银行收费事前事中监管不够，主动服
务企业意识不强。

“去年开展的商业银行收费专项检
查，我局高度重视，召开了我市商业银
行收费政策提醒会，发放了《市市场监
管局关于商业银行收费政策的提醒告诫
函》，认真组织商业银行开展自查自纠，
退还企业费用4000多万元。省局和我局
分别抽查了3家商业银行，均没有发现新
的问题，对退款情况进行了抽查，退款
已经到位。”刘心宽说。

抵押评估费高
增加融资成本

2019年3月，某房地产公司向郑州
银行漯河分行申请贷款时，被告知要进
行抵押物评估，评估费由企业负担。企
业在向评估公司交了5.8万多元的评估费
后才贷到款。该企业认为，由企业负担
评估费用，增加了企业融资成本和负担。

市市场监督管理局价格监管科科长
孔国安说，保障贷款资金安全是银行自

己应尽的工作职责，所以评估费用应该
由银行自己承担，不能转嫁给贷款企
业，5.8万多元已退还给企业。针对商业
银行收费中存在的问题，市市场监督管
理局采取了四项措施降低企业融资成
本：一是召开了我市商业银行收费政策
提醒会，提醒各商业银行认真遵守国家
价格法律法规；二是组织商业银行认真
自查自纠，重点纠正商业银行利用贷款
强势地位捆绑强制收费，只收费不服务
或没有实质性服务，对小微企业不执行
收费减免政策等违规行为；三是对商业
银行退费情况进行了抽查，确保退款执
行到位；四是指导和督促商业银行完善
收费机制，健全收费公示制度和服务档
案。

银行服务收费何时规范

在去年组织开展的商业银行收费自
查自纠行动中，有银行退还某有限责任
公司财务顾问费高达200万元，银行服
务收费何时能够规范呢？

孔国安表示，银行虽然与公司签订
了服务协议，也做了许多服务工作，但
服务针对性不强，实质内容不多，200万
元确实应该退还企业。针对顾问与咨询
费、融资安排类等服务，他们要求商业
银行：一是不能与贷款挂钩，强制服务
并收费；二是要提供实质性服务内容，
细化服务流程。

个别担保公司
占用客户贷款资金

从投诉情况来看，个别担保公司存
在占用客户贷款资金的行为，贷款审批
通过后，贷款企业和担保公司按照一定
比例分别使用贷款。该笔贷款到期时，
由担保公司和贷款企业按照使用比例共
同还款。这种行为既加重了企业负担，
又影响担保行业声誉。

市金融工作局二级调研员崔凤罗表
示，对此问题他们高度重视，一是对担
保公司主要负责人进行约谈，要求公司
停业整顿、迅速偿还占用贷款，整顿期
满后经验收合格方可开展业务；二是对

属地监管部门下达监管提示函，要求属
地监管部门对相关机构进行专项跟踪监
管；三是要求全市融资性担保公司开展
专项自查。

典当行收取客户费用
超最高上限

据调查，我市各典当行收取客户费
用时，个别情况下如当物为动产质押类
或黄金类时的费率在 4%~4.2%，已经
超出了《典当管理办法》规定的最高上
限。

崔凤罗表示，对于此类问题，他们
一是要求典当行合理确定息费；二是引
导典当行立足小额、短期、快捷、灵活
的特点，回归民品典当业务本源，提升
服务实体经济能力；三是充分运用非现
场监管、现场检查、行业年审等监管抓
手，发现问题，及时处理，确保典当行
合规稳健发展。下一步，他们将压实监
管责任，加强与市场监管、税务、人
行、银保监等机构的沟通协作，加大对
典当行业的监管力度，精准监管措施，
堵塞监管漏洞，确保做到对典当行业的
全面动态监管。

“搭车收费”
增加企业经济负担

据了解，今年1月，对由市经投公
司管理的企业信贷周转基金进行审计
时，发现存在擅自提高申请门槛的问
题。办理基金借款手续时，市经投公
司除正常手续外，还要求办理基金业
务的企业必须在漯河某征信有限公司
进行信用评级，并按注册资金进行交
费，这种“搭车收费”严重增加了企
业经济负担。

市金融工作局党组成员、副局长段
思平说，发现问题后，他们迅速对这一
问题进行调查，发现该征信公司并没有
取得人民银行的征信备案资格，且信用
报告费用是由企业承担的。市金融工作
局对此高度重视，对市经投公司负责人
进行了约谈，要求立即停止该行为，并
对相关责任人给予警告处分。

近日，郾城区沙北街道双汇国际花园社区志愿者向辖区居民发放防
溺水知识宣传页。 见习记者 刘净旖 摄


